

UNIVERSIDAD DEL SURESTE FACULTAD DE MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

ENSA40

LA ZOOTECNIA EN LA ANTIGUEDAD

HECHO POR:

SOFIA HERRAN SILVA

TUTOR:

MVZ. OSCAR FABIAN DIAZ

LA ZOOTECNIA EN LA ANTIGUEDAD

INTRODUCCIÓN

A lo largo del tiempo la zootecnia ha ocupado un puesto muy importante en la sociedad, ya que gracias a está, en la actualidad ya no somos nomadas y nos dedicamos a la producción y explotación de todos los recursos naturales.

Es importante conocer como empezó y conforme fuimos avanzando mejoramos las tecnicas y métodos.

DESARBOLLO

La zootecnia es el estudio que se ocupa de la producción de animales, teniendo en cuenta el bienestar animal; teniendo como misión fija la obtención del óptimo rendimiento de las explotaciones pecuarias.

El registro histórico data apenas de poco más de cinco mil años, sin embargo, como afirma Robert Laffont, hay por lo menos cien mil años de vida común entre el hombre y el animal.

El hombre encontró quizá después de una necrofagia accidental, que los animales eran la mejor fuente para su alimentación, entre las que en aquel entonces disponían, prefiriéndo a las semillas, frutas, hojas y raices. El hombre al verse en la necesidad de saciar su hambre se ingenio buscar alternativas que se lo facilitaran, las cuales al principio fueron tomar una cierta población de animales y sacar provuecho de ellos. Con el tiempo poder observar que el alimento era una sola cosa de los beneficios que estos animales podian producir.

Desde entonces el hombre tuvo que cuidar a los animales que habia sometido, buscar les alimento y refugio. Hombres y animales miciaron el deambular constante en busca de alimentos quedando así establecida la primera forma de explotación ganadera. Esta primera forma de ganadería obligó al hombre a desarrollar su sentido de previsión y le hizo estudiar el medio ambiente y sus variaciones, de tal manera poco a poco establecer un plan de desplazamiento estacional que asegurara la alimentación del ganado.

La ganadería transhumante que se considera, se originó en Asia, aún subsiste en algunas regiones donde predomina la tundra y donde el progreso todavía no reduce las grandes áreas que esta forma de vida requiere.

Después del constate ir y venir, el nombre tovo el deseo de arraigarse en determinados lugares, al descubrir el cultivo de los vegetales que debian ser vigilados en todo su ciclo biológico; desde la siembra hasta la cosecha, obligandolo a permanecer durante largos periodos en el mismo lugar, dando nacimiento a la agricultura y con ella la relación agricola-ganadera, relación indisoluble que a su vez da la mejora de ambas actividades que se complementan y son indispensables una a otra.

El principio de la cootecnia dio como resultado dos tipos de ganaderia, la de manutención y la comercial, la primera se identifica plenamente con el nomadismo cuando ella solo satisface a la familia, a la tribu y que esta actualmente representada en paises autosuficientes en productos animales y la segunda nacida con la aparición del trueque en el que el animal pasó a ser un

elemento más de cambio.

Cuando Alejandro de Macedonia conquisto Asía Menor y Egipto, encontro una floreciente ganadería, se cuenta que en siria sólo una explotación contaba con 30000 yeguas y 300 garañones. En Egipto la ganadería era una de las más ricas en ese tiempo aun cuando los Persas habían hecho grandes depredaciones en ella, ahí encontró Alejandro el asno.

Egipto 3000 años antes de Jesucristo y de acuerdo con los murales de las pirámides de Gizé ya utilizaba vacas para labrar la tierra, consumía su leche y como bestia de carga tenia al asno; pues parece ser que fue hasta 1700 a.C. cuando conocio al caballo.

En las más antiguas civilizaciones chinas, el unico ganado importante que se desarrollo fue el cerdo, retomando ciertos antecedentes que apenas quedaxón en los monumentos dinásticos, ya que aparecio la doctrina budista prohibiendo el consumo de carne de estas criaturas.

El ganddo lanar es el que aparece como más importante constituyundo los rebaños de palestina.

En América, la civilización Inca aprovechó las llamas y alpacas, animales ecológicamente adecuados a las condiciones de los Andes.

La situación de la ganadería en el México prehispanico se reducia al guajolote y al Xoloitzcuintle, especies que en pequeños grupos poseían familias poderosas, por lo que el consumo de proteinas de origen animal era a base de animales de cara y animales traidos por los conquistadores a América.

De las cabras y gallinas no hay datos exactos, pero como las especies anteriores debieron ser introducidas poco después de la conquista.

CONCLUSIÓN

Al pasar los años cada país adopto cierta población de animales que sentian serian más utiles, brindandoles un estilo de vida adecuado, creando así una relación codependiente dónde ambos reciban sin perjudicar al otros

BIBLIOGRAFIA

Roman. DAM. Cervantes SJM. Velazquez CBL Historia de la medicina veterina ria.